

記事を読んで、問いに答えましょう。

2020年9月21日朝刊 東部版



旧石器時代の航海 児童ら体験

沼津市は20日、旧石器時代の航海をテーマにした講座「いにしへの航海を体験しよう」を市文化財センターで開き、市内の小学5、6年生9人が丸木舟の手こぎに挑戦した。

沼津「操縦難しかった」

体験に先立ち行われた講演で、明治大黒曜石研究センターの池谷信之特任教授は、丸木舟が旧石器時代から弥生時代にかけて、漁業や運搬、移動などの手段で活用されていた時代背景を説明。旧石器時

代の航海の再現実験で昨年、台湾から与那国島まで丸木舟で渡った冒険家鈴木克章さん（41）＝浜松市西区＝が、古代船のこぎ手としての経験を語った。

子どもたちが体験した丸木舟は、神明原・元宮川遺跡（静岡市）から出土した縄文時代晩期の丸木舟をモデルに、県埋蔵文化財センターが作成した。1本の丸太をくりぬいた長さ約5メートルの舟で、参加者は2人一組になつて乗り込み、櫂（かい）を使ってこいだ。鈴木さんに「祖先が活用していた最古の乗り物」と説明を受けた舟を体験し、縄文時代の生活に思いをはせた。

沼津市立高中等部1年の城森悠希さん（12）＝裾野市＝は「グラグラして操縦が難しかったが、古代の人の暮らしが体験できて楽しかった」と話した。

（東部総局・水野紗希）

丸木舟を体験する参加者の

＝沼津市

①丸木舟はいつ頃、何に使われたと考えられていますか。

いつ頃（ ）

何に使用（ ）

②児童らが体験した丸木舟はどのようなものですか。記事中のわかるところに線を引きましょう。

③あなたがこの丸木舟を体験したとき、どんな感想を持つと思いますか。記事を参考に想像して書きましょう。

④この記事にはどんな見出しを付けたらよいと思いますか。記事中の□に12字以内で書き入れましょう。

年 組 名前



Newspaper in Education

静岡新聞で学ぼう



静岡新聞

記事を読んで、問いに答えましょう。

解答例

2020年9月21日朝刊 東部版



旧石器時代の航海 児童ら体験

沼津市は20日、旧石器時代の航海をテーマにした講座「いにしへの航海を体験しよう」を市文化財センターで開き、市内の小学5、6年生9人が丸木舟の手こぎに挑戦した。

沼津「操縦難しかった」

体験に先立ち行われた講演で、明治大黒曜石研究センターの池谷信之特任教授は、丸木舟が旧石器時代から弥生時代にかけて、漁業や運搬、移動などの手段で活用されていた時代背景を説明。旧石器時

代の航海の再現実験で昨年、台湾から与那国島まで丸木舟で渡った冒険家鈴木克章さん(41)＝浜松市西区＝が、古代船のこぎ手としての経験を語った。

子どもたちが体験した丸木舟は、神明原・元宮川遺跡(静岡市)から出土した縄文時代晩期の丸木舟をモデルに、県埋蔵文化財センターが作成した。1本の丸太をくりぬいた長さ約5メートルの舟で、参加者は2人一組になつて乗り込み、櫂(かい)を使ってこいだ。鈴木さんに「祖先が活用していた最古の乗り物」と説明を受けた舟を体験し、縄文時代の生活に思いをはせた。

沼津市立立高等部1年の城森悠希さん(12)＝裾野市＝は「グラグラして操縦が難しかったが、古代の人の暮らしが体験できて楽しかった」と話した。

(東部総局・水野紗希) 沼津市

①丸木舟はいつ頃、何に使われたと考えられていますか。

いつ頃(**旧石器時代から弥生時代**)

何に使用(**漁業や運搬、移動などの手段**)

②児童らが体験した丸木舟はどのようなものですか。記事中のわかるところに線を引きましょう。

③あなたがこの丸木舟を体験したとき、どんな感想を持つと思いますか。記事を参考に想像して書きましょう。

(例) グラグラして安定しないので、こぐのはとても大変だろう。
古代の人はこれを使いこなしていたとは驚きだ。
丸木舟でどこまで移動したり、運搬したりしたのだろうか。 など

④この記事にはどんな見出しを付けたらよいと思いますか。記事中の口に12字以内で書き入れましょう。

(例) 「最古の船」ゆら～り (10字) 丸木舟使いこなした古代人 (12字)
丸木舟で古代感じる (9字) など

年 組 名前

作問者: 静岡新聞NIEコーディネーター 矢沢和宏

(小学校高学年～中学校/社会、総合)